
 

 

町  長 副 町 長 教 育 長 課  長 主  幹 担  当 合      議 

       

別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号 ６９７ 

決裁期日 平成２８年 ３月２５日 

名  称 平成２７年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第５回） 

日  時 平成２８年 ３月２３日（水）１５時００分～１７時３０分 

場  所 社会教育総合センター 大集会室 

出 席 者 

委員１４名（稲毛、森、佐々木、長谷、仲島、下園、和田、福本、中澤、木津、北向、
大西、小田島、浅田） 

事務局８名（教育長、教育振興課長、北川主査、高橋主査、飯村主査、谷主査、 
小田島主事、菅野主事） 

内  容 

会議 教育振興課長 進行 

教育長挨拶； 第５回目となる会議に、年度末のお忙しい中お集まり頂きありがとうご 

ざいます。平成２７年度に予定していた事業も特に問題も無く終了し、委員の皆様のお 

蔭と思っております。社会教育中期計画の今年度締めの評価、平成２８年度事業等の説 

明をさせて頂きたいと思いますので、今日はよろしくお願いいたします。 

稲毛委員長挨拶；本日は、部会毎の評価が終わり全体会議に集まって頂いた時に時間が 

あれば、一人１分程度感想等を頂きたいと思いますのでよろしくお願いいたします。 

委員長議事進行 

≪議題≫ 

１ 報告事項 

稲毛委員長；報告事項①について、私が出席していますので報告をいたします。 

①上川管内社会教育委員連絡協議会第 2回理事会及び第 56回北海道社会教育研究大会 

実行委員会第２回役員会（2/9、旭川市）稲毛委員長出席 

 ２月９日、旭川のサイパルで行われました。理事会では事業計画の中で活動方針があ 

りましたので、読ませてもらいます。役員会では、第５６回北海道社会教育研究大会 

が、平成２８年１０月１３～１４日富良野市で開催されます。富良野沿線と美瑛・東神 

楽でお手伝いをし、分科会で司会と記録があたります。以上を報告といたしますが、何 

か質問等ございますか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

稲毛委員長；次に事務局から報告願います。 

②平成 27年度社会教育関係事業実施（11～3月分）、社会教育施設整備の実施報告 

高橋主査；３頁の社会教育関係事業実績について、前回 11月 24日開催の第４回社会 

教育委員兼公民館運営審議会委員会議以後、終了している事業について報告説明。 

４頁の社会教育施設整備状況について説明を行った。 



 

内  容 

稲毛委員長；只今、事務局から報告のありました件について、質疑等ありませんか。  

(各委員質疑・意見等なし) 

稲毛委員長；次の③について、事務局から報告願います。 

③平成 28年度教育行政執行方針について 

野﨑課長；資料 1の教育行政執行方針について主な概要を説明。 

稲毛委員長；只今、事務局から報告のありました件について、質疑等ありませんか。 

北向委員；いしずえ大学の同窓科は誰でも入れるのか。 

高橋主査；大学院卒業生、研究科修了生で１年単位です。 

教育長；いしずえ大学は 150名程度まで受け入れ可能であるが、各年度一定の人数が 

入ってきていないので、150名の中で運用できないかと同窓科を設立しました。 

中澤委員；カナダへの国際交流事業について、中高生しか参加できないのか、別枠で 

大人は参加できないのか。 

野﨑課長；子供達を対象としています。節目の年には訪問団を出しているときもありま 

す。 

仲島委員；ＳＯＳ相談窓口のスクールカウンセラーの配置について 

野﨑課長；教育委員会に気軽に相談できるように、スクールカウンセラー・学校教育ア 

ドバイザーと対応していきたい。 

稲毛委員長；社会教育主事の養成について 

野﨑課長；有資格者を増員したいと考えています。 

稲毛委員長；次の④について、事務局から報告願います。 

④平成 28年度教育委員会予算概要について 

野﨑課長；資料 2の平成 28年度教育委員会当初予算の概要について説明。 

稲毛委員長；只今、事務局から報告のありました件について、質疑等ありませんか。 

北向委員；郷土館管理の大正 15年爆発記録写真集増刷は何冊考えているのか。 

野﨑課長；200冊を 1,000円で配布と考えています。 

２ 協議事項 

稲毛委員長；それでは次に、協議事項に入ります。①について、事務局の説明をお願い 

します。 

①平成 28 年度社会教育事業について 

高橋主査；資料３の平成 28年度カレンダーにより、年間の社会教育事業を説明。特に 

７月 26日～８月２日には青少年国際交流事業としてカナダを訪問します。10月 13～ 

14には、冒頭の稲毛委員長の報告にもありましたが、北海道社会教育研究大会が富良 

野市で開催されます。管内大会も兼ねていますので積極的に参加して頂きたいと思いま 

す。 

稲毛委員長；事務局から説明のありました平成 28年度における社会教育事業について、 

質疑等ありませんか。 

(各委員質疑・意見等なし) 

稲毛委員長；協議事項②について、事務局の説明をお願いします。 

②社会教育団体への補助金について 

高橋主査；資料４の社会教育関係団体への補助金について説明。社会教育法第 13条に 



 

内  容 

基づき、社会教育委員の会議の意見を求めるものです。郷土をさぐる会の補助に十勝 

岳大正爆発 90周年記念誌発行とした 1,550千円例年より増額とし 1,600千円となって 

おります。 

稲毛委員長；意見を求めます。何かありませんか。無いようなのでよろしいでしょか。 

(各委員から、よろしい。意見なし) 

稲毛委員長；協議事項③について、事務局の説明をお願いします。 

③上富良野町文化財保護委員の推薦について 

高橋主査；資料５をご覧下さい。３月７日付けで推薦依頼を受けており、２年の任期 

期で現在、第１部会の北向部会長、第２部会の大西副部会長となっております。事務局 

としては引き続き推薦させて頂きたくお諮り致します 

稲毛委員長；引き続き北向委員、大西委員でよろしいでしょうか。 

 (委員からよろしくお願いしたいとの声あり) 

稲毛委員長；次の件を事務局より説明をお願いします。 

②第 8 社会教育中期計画平成 27年度社会教育事業の検証・評価(各部会)について 

高橋主査；部会に分かれて作業をして頂きますが、今年度最後の検証・評価となること 

から、評価要領に基づきＡ～Ｄの評価基準で各部会担当の評価をし、報告願います。 

その後、全体会議にて評価をお願いいたします。 

稲毛委員長；部会で協議して頂き検証・評価して頂きたく思いますのでよろしくお願い 

致します。 

第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

※3部会に分かれて、事業評価等を行う。 

稲毛委員長；皆様、大変お疲れ様でした。部会毎に検討頂いたと思いますが、発表の程   

よろしくお願い致します。それでは第１部会から発表をお願いいたします。 

第１部会北向部会長報告；具体的な施策事業は、全て継続。５頁の少年の主張代表者の 

選出方法について、東中中学校が無くなり上中だけになったので選考手続きがどのよう 

になされているのか上中佐々木校長にお聞きしたい。 

第３部会佐々木部会長；夏休みに全校生徒に国語科として、学級毎学年毎に選抜し学校 

祭で発表しています。 

第１部会北向部会長報告；解りました。全体評価は前年度と同じとします。 

第２部会長谷部会長報告； ５頁のマイプラン・マイスタディ講座について個別の実施 

回数を記載する。９頁の朝読書、推薦図書等読書普及活動について、ブックスタートの 

絵本のプレゼントを近隣市町村も取り組んでいるので行ってはどうか。１７頁のかみふ 

らの１０大ニュースの投票数が前年とあまり変わらないので、投票方法の工夫が必要で 

ないか。具体的な施策事業は、全て継続。全体評価では５文化の振興(１)①文化活動 

参加と芸術鑑賞機会の充実を昨年度は「じんじん」があったが、今年度は無かったので 

Ｃとしました。(２)①郷土資料の学習活用はＢとしました。 

第３部会佐々木部会長報告；具体的な施策事業は、全て継続。全体評価としましては、 

事業そのものを見たり触れ合えたりする環境・付帯施設の充実が事業の発展に繋がって 

 

 

 



 

いると思いますので全てＢとしましが、６社会教育の基盤整備(２)②社会教育施設の充 

実は、かねてから要望があったトレーニングマシン・社教センターの放送機器等が充実 

したのでＡとしました。 

稲毛委員長；ありがとうございます。各部会より発表頂きました。全体を通じて何か有 

りませんか。 

第１部会北向部会長；１家庭の教育力向上(１)①家庭教育の学習機会等の充実は、期待 

的評価としてＣとしました。 

仲島副委員長；シーニックバイウェイの取組について実施する・しないの文書を貰った 

方が良いのではないか。 

第１部会北向部会長；６社会教育の基盤整備(２)②社会教育施設の充実で、第３部会は 

Ａ評価ですが、５か年の始まりの方なのでＢで良いのではないか。 

小田島委員；最終的なゴールが無いのではないかと思うので、単年度毎の評価で良いの 

ではないか。 

教育長；発言する立場ではないのですが、５文化の振興(１)①文化活動参加と芸術鑑賞 

機会の充実ですが、今年度は「じんじん」の取組はありませんでしたが、ふらの塾の鑑 

賞人数も昨年度より増えていますし、Ｂとしてはどうでしょうか。 

第２部会長谷部会長；ＢとＣの評価の差があまりないと思う、Ｃでも悪い評価ではない 

と思いますが、Ｃだと悪い印象を受けるので全体評価ではＢで良いと思います。 

稲毛委員長；全体評価としまして、基本的に昨年度と同じ評価とし、５文化の振興(１)  

①文化活動参加と芸術鑑賞機会の充実をＢ、(２)①郷土資料の学習活用もＢとすること 

でよろしいでしょうか。 

(各委員から、よろしい。意見なし) 

稲毛委員長；協議事項について終了いたしますが、よろしいでしょうか。 

(各委員から、よろしい。) 

稲毛委員長；３その他の次回会議の日程について、事務局より説明をお願いします。 

３ その他 次回会議の日程 

高橋主査説明；次回会議の日程については、５月開催を予定していますのでよろしくお 

願いいたします。 

稲毛委員長；次回は５月を予定しているとの事ですので、よろしくお願いいたします。 

全体を通して何かございませんか。 

(その他各委員質疑・意見等なし) 

稲毛委員長；報告事項、協議事項が共に終わりました。事前配布資料について、事務局 

より説明をお願いします。 

高橋主査；５つの事前配付資料を配付しておりますので既に、御一読済みの委員もいる 

かと思いますが、参考としてください。当日配布資料としまして、「道社連協だより第 

１４８号」を配布しておりますので御一読頂ければと思います。 

稲毛委員長；資料説明がありましたが、何かございますか。 

(その他各委員質疑・意見等なし) 

稲毛委員長；全体を通して何かございませんか。無いようなので、以上で会議を終わ 

 



 

内  容 

ります。最後に、仲島副委員長の挨拶で会議を終えたいと思います。 

仲島副委員長挨拶；年度内最後の会議でありました。大変ご苦労さまでした。 

稲毛委員長；それでは以上をもちまして、会議を終了いたします。ご苦労さまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


